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ЛЕТОПИСЬ  
ТРЕТЬЕГО ТРУДОВОГО...

п а р т к о м е  и н с т и т у т а

ОБ ИТОГАХ ПЕРВОЙ КОНТРОЛЬНОЙ НЕДЕЛИ
Заслуш ав и обсудив информа

цию и. о. проректора по учебной 
работе М. И. Кисилева об ито
гах первой контрольной недели, 
партком отмечает, что успевае
мость по группам и факультетам 
оказалась крайне низкой. Так, 
на механическом факультете она 
составила 38,1 процента, на элек
тротехническом — 47 процен
тов, на строительном — 41 про
цент. Наиболее высокая успевае
мость у студентов теплоэнергети
ческого факультета.

В отдельных группах успеваю
щих вообще нет. Из групп 315-2 
I! 315-3 ни один студент не сдал  
проекта по архитектуре. Такое 
же положение в группе 733-2 по 
курсу пр. ПТМ и в группе 478-1 
по теоретической механике. Во 
многих группах успеваемость ко
леблется в пределах 15—30 про
центов, а в группах 257-1 и 257-2 
она составила всего 10 процен
тов.

Студенты второго курса ЭТФ 
закончили контрольную неделю с 
успеваемостью 33 процен.а, а 
строительного факуль ета — 27 
процентов.

Много отрицательных оценок 
по отдельным кафедрам и дис
циплинам. На кафедре физики в 
группе 316-3 получено 55 процен
тов неудовлетворительных оце
нок, в группе 216-4 — 69 процен
тов, в группе 346-2 54 процен
та. На кафедре химии в группе 
327-1 85 процентов неудовлетво
рительных оценок, на кафедре

физического воспитания в груп
пе 217-3 — 67 процентов.

Учебно-стипендиальные комис
сии, особенно электротехническо
го и механического факультетов 
провели большую работу по иод- 
ведению итогов недели и о бсуж 
дению многих сильно отстающих 
студентов с вынесением .соответ
ствующих решений и рекомен.та- 
ций.

В отличие от таких кафедр, 
как кафедра высшей математики, 
где в течение всего семестра .сле
дили за успеваемостью студен
тов, многие преподаватели вовсе 
не проставили оценок. Это тт. 
Чудновец (политэкономии), Хал- 
чеев (гидравлики), Примачева 
(химии), Курилина, Спириденко- 
ва. Новопавловская (эл. тех.), 
Синицын, Митрофанов, Корча
гин, Смолин (тех. металлов).

Деканаты затянули оформле
ние дел на особо неуспевающих 
студентов, не проявили необхо
димой оперативности и, таким 
образом, не стимулировали ос
новную массу студентов на лик
видацию отставания.

ПАРТИЙНЫЙ КОМИТЕТ ПО
СТАНОВИЛ; одобрить рабо,у  
учебно - стипендиальных комис
сий и в дальнейшем всемерно 
поддерживать ее;

обратить внимание заведующих 
кафедрами технологии металлов 
профессора И. Ф. Афонского и 
электротехники доцента В. М. 
Петрова на безответственное от
ношение отдельных преподавате
лей этих кафедр к одному из

важнейших мероприятий по по
вышению успеваемости, какими 
являются контрольные недели. 
Обязать заведующ их кафедрами 
института мобилизовать препода
вателей на своевременное напол
нение учетных ведомостей, обсу
див на заседании итоги первой 
недели;

рекомендовать учебио<типеи- 
диальиым комиссиям -заканчи
вать работу я течение первой не
дели, следующей за  контрольной, 
расширяв в случае необходим о
сти составы комиссий;

обязать деканов придавать ши
рокой гласности результаты коцг- 
рольной недели. Во всех без иск
лючения группах проводить со
брания по итогам недели, рас
крепляя за  группами преп одава-, 
телей и упорно выявлять причи
ны как плохой, так и хорошей у с
певаемости групп;

одобрить рещение ректората о 
проведении второй (дополнитель
ной) недели в период со 2—5 ян
варя 1968 года;

обязать партбюро факультетов 
на своих заседаниях обстоятель
но обсудить положение дел в 
особо отстающих группах, а в 
случае необходимости вынести 
этот вопрос на партсобрания;

партийным и комсомольским 
бюро факультетов сосредоточить ' 
внимание на борьбе с пропуска 
ми занятий;

обязать деканов и заведую  
щих кафедрами усилить конт-? 
роль за  посещаемостью с еж ем е-’ 
сячным ^подведением итогов.

Вкусными обедами угощала ребят, работавших в Малотум- 
нинском зерносовхозе, повар Светлана Романова.

Фото Г ВОСТРИКОВА

Подписывали на газетЫ
Главной фигурой п сельхозот- 

рядах  был бригадир. П оэтому к 
подбору их мы подош ли со всей 
ответственностью . Б  р и г я  д  и ры 
были ознакомлены  с «Памяткой», 
«Условиями социалистического 
соревиопаш ш » н т. д  У комплек
тована была такж е  агитбригада 
под руководством А. Грустиева.

Сту.центы механического ф а 
культета работали о двух совхо
зах  Б алахтинского района. В со 
ответствии с этим было два от
ряда: К урбатовский и М алотум-
1 Ш И С К И Й .

Ребята работали отлично. Р у 
ководители совхозов были спо
койны: они знали, что студенгы 
справятся с работой. В М алотум - 
пинском отряде хорош о ■тру'^яплас!. 
бригада под руководством Гри 
гория Н азарова.

Студенты не забы вали и к у л ь
турно-массовую  работу. О тр аб о 
тав, они спешили иа репетиции, 
концерты, зн ая , что пасепение 
совхозов ж дет их. 25 концертов 
было ддио агитбригадой м ехани
ков. К роме того, читались лекции

на самые различные темы.
К огда началась подписка на 

газеты  и ж урналы , то студенты 
с охотой помогали. Только одна 
Л ю дм ила Глуш аница подписала 
22 человека на различные и зд а 
ния.

Не забы ли комсомольцы и о 
своих м ладш их товарищ ах ■ 
пионерах. Д л я  них в Балахти.ч- 
ской средней ш коле была оф орм 
лена пионерская ком ната, где хо 
рошо потрудился Евгений Л аидер . 
Членами отряда  был так ж е  п р о 
веден вечер встречи с выпускни
ками школы. Там наши ребята 
рассказали  о родном институте, 
показали концерт.

Регулярно в отряде выпуска- 
•TiiCb «Боевые листки», «Молнии», 
«КП», в которы х рассказы валось 
о лучш их бригадах, ударниках 
труда; вскры вались иедостатки.

М ного хорош его сделано в сов
хозах студеитамн, и хлеборобы 
благодарны  им за  помощь,

В. ТЕРЕНТЬЕВ, 
командир отряда.
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Работа коллектива нашего ни- 
,тута и профсоюзной оргаци- 

.лиин была направлена на вы- 
молиеинс социалистических о б я 
зательств, взятых в честь 50-лс- 
тия Советской власти. О н и  вы 
полнены с честью. З а  высокие 
показатели в выполнении социа
листических обязательств многие 
коллективы и общ ественные о р 
ганизации института награж дены  
почетными грамотами М ВиССО 
РС Ф С Р, К расноярского крайкомгг 
профсою за, О ктябрьского р ай к о 
ма партии.

З а  одиннадцать лет сушестно- 
вания института значительно вы 
росла профсою зная оргамизацчн, 
которая насчитывает в и,агтоя- 
щее время 5500 членов профс():о- 
: ш .

Учебно-
производственная

работа
Основным показателем  работы 

учебного заведения является  ус 
певаемость сту.теитов, успеш ная 
но.дготовка высококш'ки'.фициро 
ванных специалистов. У спевае
мость за  отчетный год несколько 
повысилась и составляет в н а 
стоящ ее время 88,9 npoueiira. 
Это на ,3,4 процента выше успе
ваемости 1965—66 учебного года 

Совместно с парткомом и 
ректоратом были составлены  ме
роприятия по улучшению учебно
го процесса, проведена конф ерен
ция по внедрению прогресснпиых 
методов обучения м разработаны  
м ероприятия по дальнейш ему их 
развитию.

Профкомом и комитсто.м 
ВЛ КСМ  был проведен конкурс 
па лучшую учебную группу. И то 
ги подводились в конце к аж д о 
го семестра. В течение учебного 
года проводилась такж е 'провер
ка учебно-воспитательной работы 

хчафедр философии и химии, под- 
рдения итогов контрольных не-

(Й З  ДОКЛАДА ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРОФКОМА В. Ф. СМОЛЕНКОВЛ)
лель деканатам и .

На каф едре  высшей м атем ати 
ки был проведен конкурс на лун- 

.игего члена круж ка высшей 
м атематики; на каф едре иност
ранных язы ков проводился, 
ставш ий традиционным, конкурс 
на лучншго пересказчика на ино
странном языке. Лучш им студен
там пригуж лялись ценные по 
.дарки.

Одним из недостатков работы 
учебных комиссий на ф акульте
тах II ироизводбтвенной k o m . i c - 

(чш профкома является недоста
точная популяризация опыта р а 
боты наших лучш их студентов. 
Также недостаточно использова

лись для этого газета «П олитех
ник» II стенная печать.

Д л я  того, чтобы добиться по
вышения качества обучения, не
обходимо четко организовать и 
комгролировать сам остоятельнуо  
работу студентов. Д еканаты , как 
II в прош лые годы, недостаточно 
i i . i i a i i i i | ) y i O T  II согласовы ваю т ме- 
ж.ту каф едрам и сроки выдачи н 
приема заданий н проектов. 
Больш ая четкость в планирова- 
ими, безусловно, повлияла бы на 
повышение успеваемости и одно
временно способствовала бы б о 
лее равномерной нагрузке сту- 
.тентов Этим вопросом мало з а 
нимались так ж е  учебные ком ис
сии ф акультетов н комиссия 
профкома.

Охрана труда и 
техника безопасности

в  целях улучш ения состояния 
техники безопасности н 'охраны 
труда профсоюзный комитет со в 
местно с ректоратом разработал  
положение о проведении кон
курса-смотра по охране труда и 
технике безопасности по всем 
кафе.драм, учебным -мастерскцм ш- 
лабораториям  института. П ри

подведении итогов первое место 
было присуж дено каф едрам  ТМС 
II Э П П , второе — РТ, ЭС и С, 
третье — каф едрам  ПЭМ и ф и
зики.

По итогам смотра-конкурсй, 
проводимого среди технических 
вузов К расноярска, крайсовпроф  
присвоил первое место за  луч
шую работу по охране труда н а 
ш ему институту.

О днако в работе комиссии 
имеется -ряд недостатков. П ред
седатель комиссии В. И. Гайво- 
роискин не привлекал к работе 

ш ирокую  общ ественность инсти
тута, в результате  чего до сих 
пор не закончен капитальный ре
монт вентиляции в корпусе «Г» 
I I  строительство складя-хранн- 

' лища.

Жнлищнс-бытовая 
комиссия

Обеспеч.енне нормальны х ,жн- 
лищ.(1ых условий сотрудников ин
ститута профком считал одной 
из основных своих .задач. З а  о т 
четный период институту было 
выделено 39 квартир. Распреде
ление их осущ ествлялось на 
расш иренном заседании партко
ма, :1|роф ком а и :ректората.

О днако полож ение с жильем 
в институте остается тяж елы м , 
217 чсхловек нуж дается  в к в а р 
тирах, из них 194 семьи ж ивут 
в о'бщежитии. Это стесняет сту 
дентов и Не обеспечивает нор
мальных условий для  научной и 
учебно-методической работы  пре
подавателей. Профкомом провс- 
,деиа работа по сбору заявлений 
иа кооперативное строительство, 
место в районе С тудгородка го
родской Совет м ож ет выделить 
при получении плана застройки  
улицы Лесной.

На 1-968 год М инистерством 
выделены средства на строитель

ство 90-К8артириого дом а. В на
стоящ ее время институтом за- 
к.пючен договор о строительстве  
дома н уж е вырыт котлован.

Культурно-массовая 
работа

Будущ ие специалисты долж ны  
быть не только технически гр а 
мотными инженерами, но и вес 
сторонне развиты м и людьми. Что 
для  этого делалось профкомом? 
П родолж ал  работу университет 
культуры. Бы ло организовано 
шесть лекций-концертов г уча
стием артистов К расноярской ф и 
лармонии, а так ж е  московских н 
ленинградских.

Но не всегда занятия универ
ситета проходили при достаточ
ном количестве слуш ателей. Это 
было потому, что в актовом  з а 
ле царил холод, кроме того, о д 
нообразие II односторонность 
проводимых занятий. Очень м а 
ло проведено встреч с учеными, 
поэтами, писателями, работника
ми промышленности и т. д. ,■

В семи к руж ках  худож ествен
ной сам одеятельности, р аб о тав 
ших в институте, участвовало, 
282 студента. Кроме того, рабо
тало четыре круж ка для детей 
сотрудников, которы е посещали 
150 детей. В течение 1966-67 
учебного года участниками худо
жественной сам одеятельности ин
ститута было дано  120 концер
тов. Иа проходивш ем смотре в 
ч.есть 50-летия Советской власти 
круж ки были награж дены  дипло
мами первой и второй степени. 
Дипломы получили танцевальны й 
круж ок (руководитель А. Д. Гу- 
леско), вокальный (В. А. П од- 
гайский), -эстрадный оркестр (р у 
ководитель П . II. В ичулис), а 
такж е отдельные исполнители.

С большим знанием дела ру 
ководит вокальным круж ком  и

хором в. Л. П одгайский, а ис
полнители Гурвич, Рукавиш ников 
пользую тся особым успехом у 
зрителей. Д оброй славой поль
зуется хореографический коллек
тив, руководимый балетм ейсте
ром театра  музы кальной ком е
дии А. Д . Гулеско. В тан ц еваль
ном круж ке добились высокого 
м астерства Л ю дм ила Б елоборо

дова, Валерий Лндрепко, Роберт 
Ким и другие.

Э страдны й оркестр под .руко
водством заведую щ его каф едрой 
графики П. П. Вичулиса дал  .34 
концерта. На зимних каникулах 
студенческий оркестр вы езж ал е 
концертами в города Ачинск и 
Н азарово , где было прочитано 
для населения 20 лекций и дано 
столько ж е концертов, И а базе 
:эстрадного оркестра К р асн о яр 
ским радио была создана  п ер ед а
ча «Их спутник— музы ка», ко то 
рая неоднократно «выходила в 
эфир».

Кроме общ еинститутской сам о 
деятельности каж ды й  ф акультет 
имеет свою, руководят которой 
на общ ественных началах  более 
опытные участники общ еннсти- 
тутской сам одеятельности. В н а 
стоящ ее врем я в кр у ж ках  ф а 
культетской худож ественной са- 
ю деятельности н а с  читы вается 

около 602 студентов.
Больш ую  воспитательную  р а 

боту провели агитбригады , о р га 
низованны е в трудовы х отрядах  
в северных районах края , а т а к 
ж е институтская агитбригада, 
созданная для обслуж ивания 
сельских труж еников во время 
уборки урож ая. Агитбригады тр у 
довых отрядов дали  41 концерт, 
а общ еииститутская - .36 кон
цертов.

Н есмотря на заметный подъем 
в работе .художественной сам о де
ятельности необходимо отметить, 
что председате.пь культмассовой 
комиссии профкома П. П, Вичу- 

(Окончание на 2-й стр.).
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(Окончание).

лис не смог привлечь к работе 
членов комиссии и работал  в 
основном при поддерж ке руко
водителя худож ественной сам о 
деятельности института Зинаиды  
Степановны Гуржеевой, которая 
выполняет большую культурно- 
массовую  работу.

Очень большим тормозом в р а 
боте худож ественной сам о дея
тельности является  отсутствие 
помещений. М ногие круж ки вы 
нуж дены  заним аться в неприспо
собленных для этого учебны.к 
аудиториях. Н астало  время н а 
чать строительство студенческого 
Д ворца культуры. И нституг вы 
рос настолько, что д а ж е  то р 
ж ественны е вечера проводить 
стало трудно.

Спортивно-
оздоровительная

работа
С портивно-м ассовая работа 

среди студентов и сотрудников 
ведется правлением спортивного 
клуба «Политехник» (председа
тель В. Л. П авлуш ни) и ко.тлек- 
тивом каф едры  физвоспитания.

П остановление Ц К  КП С С  н 
(ю вета М инистров С С С Р «О ме
рах по дальнейш ему развитию  
физическом культуры  и спорта» 
послужило толчком к совершен 
ствованню  спортивно-массовой н

физкультурной работы в институ
те. Особое внимание было о б р а 
щено на вовлечение ш ироких 
масс студенчества ^ в спортивные 
секции, увеличение спортивно
массовых н оздоровительны х ме
роприятий в учебных группах, 
на курсах, факультетах.

В 1966—67 учебном году было 
проведено 113 соревнований виуг- 
ри института, походов, лы жных 
прогулок II т. д. Значительно 
увеличилось число членов спор
тивного клуба «Политехник», в 
его р ядах  насчитывается более 
4000 человек.

В настоящ ее время спортивную 
честь института защ ищ ает 16 
м астеров спорта, 79 чемпионов н 
призеров первенства студенческо
го общ ества «Буревестник», 25 
чемпионов и призеров города н 
края. Больш ого успеха добился 
спортивный коллектив института, 
завоевав  звание чемпиона ю би
лейной спартакиады  среди вузов 

■ К расноярского края. В состав 
сборных ком анд общ ества « Б у 
ревестник» входят 1,50 наших 
спортсменов.

Спортивным клубом и к аф ед 
рой физвоспитания проводится 
больш ая работа с детьми. В д ет 
ской спортивной школе «П оли
техник» заним ается 431 человек 
по 10 видам спорта. П едагогиче
ским советом Д Ю С Ш , р аботаю 
щим на общ ественных началах, 
проводится воспитательная р а 

бота, поддерж ивается связь  с об
щ еобразовательны м и ш колами, с 
родителями учащ ихся. В течение 
двух лет па зимних каникулах 
для ш кольников организую тся 
зимние спортивно-оздоровитель
ные лагеря.

В институте ведется большое 
строительство спортивных соору
жений на общ ественных началах. 
В етадии заверш ения находится 
трехзальны й спортивный ком 
плекс, гостиница -и стадион, В 
этом году намечено приступить 
к строительству закры того п л а 
вательного бассейна.

Организационно- 
массовая работа

З а  отчетный период значи
тельно возросла профсоюзи.гя 
студенческая организация. 4540 
членов насчитывает она. В этом 
году из 1350 студентов нового 
набора 90 процентов составляли 
ш кольники, которы е не были ч.ие- 
нами профсою за.

П роф бю ро теплоэнергетическо
го, механического и строительно
го ф акультетов приложн.ли 
усилия, чтобы вовлечь всех п ер 
вокурсников в члены профсоюза. 
М ало в этом^ вопросе сдела.лн 
профбюро радиотехнического, а в 
тодорож ного и электротехниче
ского ф акультетов, которые о х 
ватили членством только по

две—три г р у и II ы.
К ак  лучш ие на прошлых проф 

союзных конференциях отм еча
лись председатели профбю ро м е
ханического II строительного 
факультетов тт. С алты ков и 
Ш иян. Теперь это мож но сказать 
н о т. Д ьяконове, который добро-, 
совестно вел профсоюзную р а 
боту сначала на объединенном 
.электротехническом факультете, 
а теперь продолж ает эти хоро
шие традиции на новом, теп л о 
энергетическом факультете. С л а 
бее ведется профсою зная работа 
на РТФ  I! А Д Ф , где председате
лями тт. Т арасов н Щ укин.

Больш ую  помощ ь в профсою з
ной работе оказы вает учеба 
профактива. П рофком проводил 
семинары и беседы с вновь из 
бранными председателям и н чле 
нами профбюро. Совместно ■ с 
Крайкомом просвещ ения прово- 
.тился семинар с председателями 
профбюро. В ноябре 1967 го .та 
проводился такж е  семинар с 
председателям и н членами студ- 
советов и вузов города  на базе 
общ еж итий наш его института.

В аж ны м  .разд елом  о р ган и за
ционно-массовой работы явл яет 
ся своевременная постановка на 
учет, вовзеченне в члены iipoi|i- 
союза II сбор членских взносов. 
Э ту работу па ф акультетах ведут 
профорги. М ногие из них добро 
совестно относятся к работе. Эго 
Л . Т, Ш андра — каф едра вы с

шей м атематики, И. И Дмит|)ие 
ва — каф едра  графики. П. П. 
С ладикова -  библиотека, Е. Еф 
1>еменко — группа 497-2, С Б е 
лов — 477-2, П. Степанов 
474-2, . М. Чиж ова 145-2, Г. 
Ганчев - 146-1, А. Гусев
145-2 II другие.

По есть и такие профюрги, ко 
торые недобросовестно относя тс.я 
к общ ественному поручению. Так, 
например, у профорга группы 
5,35-2 т. ВЗевалда не стош  на 
учете, двенадцать человек, у 
т. Н иколаева (гр. 216-2) се.мь 
человек не взяты  на учет К. Т. 
С ендерзон с каф едры  ПЭМ 
только перед конференцией по
ставила на учет пять человек и 
погасила задолж енности  с июня.

В этом сказы вается недоработ
ка оргсекторов профбюро препо
давателей  механического ф ак у ль
тета, студенческих профбю ро ра-' 
диотехпнческого, электротехни
ческого факультетов.

Па профсоюзной кошЦ'реиции 
выступили студент В Ш иян, 
руководитель худож ественной с а 
модеятельности института 3. С 
Гурж еева, проректор по научной 
работе П. И. Втюрнп, прорек гор 
по хозяйственной части П. II. 
Корниенко и другие товарищ и.

Конференция приняла реш е
ния, направленные на устранение 
отмеченных недостатков,

В Ы Т Ь  или НЕ В Ы Т Ь
Все зависит от вас. Бы ть ли 

в К расноярске моло.дежному х«- 
ру? З ан и м ать  ли ему первые ме
ста на смотрах? В ы езж ать ли 
этому молодому коллективу на 
гастрольны е поездки за границу, 
подобно студеически.м хорам 
И ркутска и Томска?

Все зависит от вас. Хора еще 
нет. П р авда , сеть двадц ать  эн 

тузиастов, которые, пришли в не
го по первому зову. Но .это еще 
не хор. Хор будет только тогда, 
когда к этим двадцати  прибавил
ся еще ш естьдесят, которые, но 
считают, что хоровое пение, как 
вид искусства, устарело, что хор 
«отмирает».

Д ействительность «голосует» 
за хор! Па Всероссийском ф ес

тивале искусств, посвященном 
пятидесятилетию  О ктября, вы 
ступления хоровых коллективов 
прош ли с блеском и показали 
свою состоятельность н необхо
димость.

Среди тех, кто в результате 
смотров был награж ден  поездкой 
в М оскву, красноярцев не было. 
Сибирь послала туда другие м о

лодеж ны е коллективы. И так, вас 
ж дет хор. Эта ваш а студенче
ская целина. Вы всегда там , г.дс 
трудно, где без вас не обойтись.

А если в хор придут студен гы 
всех красноярских вузов, то м о
жно создать своеобразны й м узы 
кальны й клуб И тогда мы будем 
не только петь. Мы смож ем у ст
раивать ннтер;есные встречи с 

мастерами искусств, м узы каль
ные вечера... В общем, все будет

зависеть от нашей у п ’’счгчп1 0 С1 Г 
и фантазии. »-

И так, к 50-лет|цо комсомола 
первая программа,

'  Л как вы думаете, ребята?
Ж дем  пас каж дое воскресенье 

н 4 часа н каж дую  среду в 7 ч а 
сов по адресу: проспект М ира, 24,

завлемпе хорового общ ества 
аш тлпефои; 2-42-17.

В. СКЛАДЧЕНКО, 
хормейстер.

Ф С п о р т  ф С п о р т  ф С п о р т  щ
Одиннадцатикратные чемпионы края

в конце декабря 1967 го- те, в итоге обыграв силь- 
да на стадионе «Динамо» ные команды Красноярс4<о- 
состоялось первенство по го пединститута и Сибир- 
конькобежному спорту сре- ского техн ол оги ч еск ого , 
ди вузов края. На этих со- Хорошо выступили Барту- 
ревнованиях наш институг лис, Г. Аплиталина, Л. Лав- 
был представлен двумя риш. В. Никифоров занял 
командами. С самого нача- третье место по сумме мно- 
ла конькобежцы нашей гоборья. Лишь досадное 
сборной захватили лидер- падение В, Тутадчикова не 
ство и это преимущество позволило ему войти в чи- 
они сохранили до самого ело призеров края. Ниже
конца соревнований. Вме
сте с ветеранами за победу 
боролись и новички А. Ти
тов, А. Лютин, С. Волков, 
Н. Мешкова.

Наша вторая команда 
после первого дня соревно-

своих возможностей высту
пили Богомолов, Н. Слип- |  
кова, Д . Дресвянский. |  

Успешно выступил С. |  
Ильящук, став чемпионом |  
края среди юношей.. Не- 1 
смотря на падение на дис- ^

максимум воли и сумел вы
играть у Сагатаева из го
рода Абакана, который по
сле первого дня соревнова
ний лидировал. Среди на
ших девушек можно отме
т и т ь  Н. Ш а л г и н о в у  
(Д С Ш ), которая заняла 
второе место.

Г. ГОЛИКОВА, 
член бюро секции конь
кобежного спорта. РЫБАКИ НА ЕНИСЕЕ. Фото Е. Гельфяида.

С О В Е Т У Е Т  ВРАЧ

ваний была на третьем мес- ганции 5000 м., он проявил

11 О Б Е Д И .1 И 
Н А Ш И  Г О Н Щ И К И

Н акануне нового года состоя- 
.чась традиционная «Гонка силь
нейших лы ж ников крал». Л ы ж 
ники, входивш ие в призеры, вы 
полняли нормы на звание м асте
ра спорта С ССР. На соревнова
ние собралось около двухсот у ч а 
стников. К роме красноярских 
здесь были лы жники О мска, Н о 
вокузнецка, Тувы, Норильска.

М ужчины стартовали  на 15 
километров, а женщ ины — на 5. 
.V мужчин в старте приняли у ча
стие 44 мастера спорта и столько 
ж е кан дидатов в мастера. Юрий 
Д ергачев, пачалы ш к дистанции, 
позаботился о соответствую щ их 
трудностях. Об этом говорит и 
время победителя 51 минута 
45 секунд.

Гонку среди мужчин выиграл 
студент наш его института А лек
сандр Прибытков. Ои выполнил 
норму мастера спорта, СССР. 
Вторым пришел преподаватель 
нашего института Альберт Чер- 
поусоп, третьим Александр

Чнльдииов из «Труда».
У ж енщ ин первой была Т ам а

ра Л опатина, преподаватель н а 
шего института, второй • — К а 
линина из спортивного общ ества 
«Динамо» и третье место заняла  
студентка строительного ф акуль-

ЧТО НУЖНО ЗНАТЬ 
О ГРИППЕ

Грипп вы зы ваю т мельчайш ие 
м икроорганизмы — вирусы. Грипп 
очень заразителен , легко перс- 
.дается от больного человека к 
здоровому. Болезнь начинается 
обычно быстро, через одии-два 
дня, а иногда и через несколько 
часов после зар аж ен и я . В незап
но повы ш ается тем пература, по
является недомогание, озноб, го
л овная боль, боли в руках, ногах 
и спине, а то  и во всем теле. У 
детей, чащ е чем у взрослых, бы 
вает рвота, д а ж е  судороги. З а 
трудняется носовое ды хание, по-

тета КПТИ М ария Ж уравлева . |  является насморк, боль в горле 
С остоялись такж е  эстафеты : у |  при глотании, jiyxofl, как  бы лаю - 

километров, умужчин 4 X 10 
женщин 4 X 5  километров Ж е н 
щины «Буревестника» выиграли 
эстаф ету у основных соперниц— 
гоищнц «Динамо», которы е были 
вторыми. М ужчины «Буревестни
ка» заняли  второе место, усту
пив ком ан де '«Т руд»  (п ер вая), на 
третьем месте оказались спорт
смены «С п а р т ака». В торая 
ком анда «Буревестника» зан яла  
пятое место, опередив такие 
сильные команды, как  «Труд» 
(вторая) и «Водиик».

В. СПИРИН, в. БОЕВА, 
члены бюро секции лыжных 
гонок.

щий каш ель. С лизистая оболочка 
век, носоглотки, мягкого неба, 
миндалин краснеет, отекает.

Те или иные проявления болез
ни могут быть вы раж ены  больше 
или меньше, а то и вовсе отсут
ствуют. Т яж елое состояние обы ч
но длится 2—,3 дня, если болезнь 
протекает без ослож нений и с о 
путствую щ их заболеваний. Затем  
состояние постепенно улучш ается, 
тем пература становится норм аль
ной, исчезаю т болезненные я вл е
ния.

О днако грипп коварен такими 
ослож нениями, как  воспаление 
легких, бронхит, плеврит, гайм о
рит и т. д.

КАК ПРЕДУПРЕДИТЬ 
ГРИПП?

При появлении первых призна
ков болезни пи в коем случае 
нельзя ходить на работу, в об
щ ественные места, так  как  <5олыюй 
при разговоре и особенно при 
дыхании, каш ле разбры згивает 
капельки слюны, в которы х и со 
д ерж атся  . возбудители (болезни, 

опасные для окруж аю щ их.
Д ом а гриппозного больного ну

ж но поместить в отдельную  ком 
нату или вы делить ему отдель
ную кровать и отгородить ш ир
мой или простыней. Больной д о л 
жен иметь отдельное полотенце, 
посуду и носовой платок. При 
каш ле и чихаини следует закры 
вать нос и рот платком.

У хаж иваю щ ий за больным 
долж ен соблю дать меры пре.аос- 
торож ности, преж де всего — но
сить маску из четырех слоев 
марли. М аску нуж но еж едневно 
дезинф ецировать: кипятить или 
утюжить... В аж но тщ ательно 
мыть руки с мылом после при
косновения к больному, его бе 
лью н предметам.

П осуду больного II предме:ы  
ухода за ним моют двухпро
центным раствором  хлорамина 
или 0,2-процеитиым раствором 
хлорной извести и горячей во
дой или кипятят.

П реж де чем, стирать белье, на 
до хорош о зам очить его 2-про 
цеитиым раствором хлорамина. 
Полы, двери, деревянны е пред
меты моют 0,2-процентиым р а 
створом .хлорной извести. П о 
мещение рекомендуется убирать 
только влаж ны м  способом и д а 
ж е проветривать (3—4 раза н 
лень по -15—20 минут).
■ Больной гриппом долж ен со 
блю дать покой и выполнять иа:!- 
иачения врача, чтобы избеж ать 
ос.зожиеннй. Если у больного 
озноб, прилож ите к ногам грел 
ку. При сильной потливое гн 
своевременно меняйте белье.

Если сильно болит голова, м о
жно д агь  таблетки или порошок 
анальгина, пирамидона. П р ед у 
предить заболевание помогает 
противогриппозная сыворотка.

В предупреж дении гриппа мно
гое зависит от сам ого населения, 
его сознательности, дисцнплш пг 
роваиности, - гигиенической гра
мотности, П ри подозрении на за- 
болеваиие гриппом обращ айтесь 
к врачу и точно выполняйте "го 
ука.заиня и назначения.

Б. КОГАН, 
врач-эпидемиолог городской 
санэпидстанции.
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